

TELEGRAMAS

DEL ESTRANJERO

Servicio esclusivo para "El Mercurio" por los cables Central and South American Telegraph Company.

(VIA GALVESTON)

GRAN BRETAÑA

Lanzamiento del "Commonwealth"

AL ACORAZADO MAS GRANDE DEL MUNDO

Londres 13.—En la tarde de hoy fué... el acorazado "Commonwealth" que se construye en los astilleros de Govan on Clyde.

NOTICIAS COMERCIALES

Londres 13.—El cambio se cotizó hoy... Sobre Berlín, márcos 20.48. Sobre París, sin variación.

AFRICA OCCIDENTAL

LA TOMA DE SOKOTO

INTERESANTES DETALLES LA RESISTENCIA DE LOS INDIJENAS

Londres 12.—Se han recibido interesantes detalles sobre la toma de Sokoto, capital del Reino del mismo nombre, que efectuó el 14 de mayo una fuerte columna británica al mando del coronel Morland.

ALEMANIA

Costo del bloque de Venezuela

MIEMBRO DE LA COMISION ARBITRAL Considerable aumento de la emigración a Estados Unidos

Berlin 13.—La "Neueste Nachrichten" dice haber tenido conocimiento de que Herr Goetsch, adicto de Legación en Caracas, será nombrado delegado de Alemania en la comisión arbitral sobre las reclamaciones contra Venezuela.

MARRUECOS

LA DEFENSA DE TETUAN

HEROICO COMPORTAMIENTO DE LA GUARNICION LOS SITIADORES SON RECHAZADOS

Situación de los misioneros norte-americanos Madrid 13.—Un telegrama de Ceuta anuncia que ha llegado allí por mar un correo, procedente de Tetuan, ciudad que, como se sabe, está sitiada por las tribus rebeldes.

RUSIA

MATANZAS DE JUDIOS

San Petersburgo 13.—Las noticias publicadas refieren que las matanzas de judíos son idénticas a las que tuvieron lugar hace poco en Kischineff, capital de la Bessarabia, éstas han sido ejecutadas en Firépol, a siete millas de Kischineff.

Oficialmente todo ha sido desmentido y en general se descreían los pormenores agregados de la matanza de Kischineff.

Los judíos hacían aparecer aquí correspondencias impresas diariamente. Las numerosas víctimas habidas hasta ahora han sido todas enterradas en el cementerio israelita.

Los muertos son 41 y 84 heridos de gravedad entre el populacho. Se comunica que en el hospital judío se cometen horrores que parecen, a primera vista, increíbles.

Se refiere que cabezas de mujeres han sido ensartadas en las puntas de las lanzas.

Otras han sido puestas en cajones de harinas horriblemente mutiladas. Mas o menos 800 a 1,000 personas han sido arrestadas.

Se ha mandado oficiales enérgicos de Odessa para hacer frente a la situación. Se ha comprobado que la apatía de las autoridades locales ha sido causa que los saqueos y asesinatos hayan durado dos días.

En Rostoff, sobre el Don, los socialdemócratas rusos cooperan para ver modo de ocasionar disturbios mañana, que es día de trabajo.

Se sospecha que los agitadores tienen en su poder armas y cajas de dinamita.

TURQUIA DEL ASIA

LEVANTAMIENTO REVOLUCIONARIO DE LOS ARMENIOS

Londres 13.—Han llegado noticias de Constantinopla refiriendo que bandas revolucionarias de armenios han invadido el distrito de Begazid Sasun en Armenia desde Rusia.

Aquí se considera muy posible que esto pueda ser el pretexto de algun movimiento revolucionario turco que causará muchas molestias.

AUSTRIA

INTERPELACION EN EL REICHSRATH

Aprehension de un ingeniero austriaco en Gibraltar

Viena 13.—En la Cámara baja del Reichsrath el primer Ministro del Imperio fué interpelado hoy por el doctor von Hoerber, respecto del asunto de la detención en Gibraltar, del ingeniero Nack, súbdito austriaco, a quien se ha inculcado de preparar un atentado contra el Rei Eduardo durante su reciente visita a Gibraltar.

El interpelante declaró que a pesar de no haber prueba alguna en contra de Nack, éste seguía encarcelado.

El primer Ministro pidió que se adoptara algun procedimiento para obtener su libertad.

HUNGRIA

LEVANTAMIENTOS DE CAMPESINOS CASTILLOS ATACADOS Y SAQUEADOS

Budapest 13.—En Ecsotia han tenido lugar serios disturbios entre los campesinos, especialmente en el distrito de Kruz, donde fueron atacados y saqueadas las casas de los castillos de grandes propietarios del suelo en Hungría.

La ley marcial se ha puesto en vigor. Idénticos desórdenes ocurrieron en los pueblos de Erd Sissek y otros lugares.

El primer Ministro húngaro, Solomon Deszei, pidió audiencia al Emperador Francisco José, que había llegado hoy.

Después de la entrevista el primer Ministro anunció a la Cámara baja que se seguía mandando tropas a todos aquellos puntos donde se trataba de amenazar la tranquilidad pública.

Se ha puesto a disposición de las autoridades un cuerpo especial de ejército.

La causa de lo sucedido en los cuerpos bajos de guarnición y entre los campesinos se debe a los rumores absurdos propalados con el objeto de asegurar que el príncipe imperial Rodolfo está vivo y que llegará para ayudarlos a conseguir lo que ellos piden.

El Emperador ha prohibido terminantemente a los soldados que se les dispare.

BRASIL

El conflicto con los monjes de San Benito

Río Janeiro 13.—El conflicto suscitado por el abate del convento de San Benito, negándose a dar entrada a los monjes extranjeros que llegaban con el objeto de asistir a la reunion de la orden, terminó de un modo ruidoso.

En la reunion celebrada ayer por los monjes en esta capital se resolvió, de comun acuerdo con los arzobispos, patrocinar la excomunion del abate de San Benito. Frai Domingo Trasfigurato fué elegido en recompalo para sustituirlo como abate perpetuo de la orden.

El juez federal ordenó al abate de San Benito abandonar inmediatamente el convento, agregando que si era necesario requerría la fuerza pública.

ARGENTINA

DISTURBIOS ESTUDIANTILES

Probable visita del Presidente del Uruguay PODRIA COINCIDIR CON LA DE LOS CHILENOS

Suspension de clases

Buenos Aires 13.—Los estudiantes de las facultades de medicina, derecho e ingeniería, se encuentran en huelga, en número de mas de 2,000. Hoy hicieron diversas manifestaciones bulliciosas por las calles, sin cometer desórdenes, dispersándose un poco mas tarde.

—"El Tiempo" se declara hoy entusiasta partidario de las candidaturas del doctor de la Plaza para Presidente de la República y del doctor Udaondo para Vice, en el próximo período constitucional.

—Circular con muchos visos de fundamento, la noticia de que el Presidente Batlle y Ordoñez, vendría a Buenos Aires a fin de retribuir la visita que el Presidente Roca hizo al antecesor del señor Batlle y Ordoñez, Presidente Cuestas. Se trata de hacer que dicha visita coincida con la de los delegados chilenos. Esto vendría a dar gran realce a los agasajos de confraternidad internacional.

En caso de que el Presidente del Uruguay no venga a fines de este mes, no hai lugar a duda de que su visita se realizará en el próximo mes de julio.

—El Ministro de Instrucción Pública ha dictado un decreto en que se ordena la suspension de las clases en todos los establecimientos dependientes de él, mientras permanezcan en Buenos Aires los huéspedes chilenos.

PERU

DESAPARECE LA PESTE BUBONICA

REAPERTURA DE PUERTOS

Lima 13.—Hai la convicción íntima de que en el asunto peste bubónica mas ha sido el ruido que las nuevas; esto lo han declarado varios médicos y muchos otros sostienen que no existió ni ha existido nunca peste bubónica constatada de hecho. Ninguno de los casos ha sido contagioso.

La enfermedad se ha localizado en el molino Milne donde se encuentran los atacados.

Telegramas de Pisco tambien ponen en duda que los dos casos fatales habidos hayan tenido por causa la peste bubónica.

La Junta de Sanidad ha dado órdenes para que todos los puertos peruanos reciban los buques con procedencia de Ancon.

No se ha presentado ningun caso nuevo ni en Lima ni en el Callao.

FRANCIA

TUMULTO EN UNA IGLESIA

DIPUTADO SOCIALISTA EN LA REPREGIA

Paris 13.—Hoy ha ocurrido disturbios en una iglesia de Aubervilliers, situada a cinco millas de ésta. El padre jesuita Coube, que es ademas autor de varias obras, pronunció un discurso ante una numerosa concurrencia de fieles.

Los adversarios de los clericales hicieron manifestaciones hostiles contra dicho padre. Fory, editor de un periódico socialista interrumpió al orador, resultando una refriega en el mismo templo. Durante el combate se hizo uso como armas de los puños, bastones y sillas.

El abate Valadier fué herido en el rostro de un bastonazo y cayó del púlpito al recibir el golpe.

Quince de los tumultuosos han sido aprehendidos. Las manifestaciones tumultuosas continuaron despues del disturbio en la iglesia.

Los socialistas marcharon en seguida por las calles, viéndose los jendarmes de policía en la necesidad de rodear la iglesia.

El diputado socialista, Chauvière, se encontró entre los que tomaron parte en la refriega de Aubervilliers.

MEXICO

Inauguración de la carrera automovilista

PARIS-MADRID

PUNTO DE REUNION Y PARTIDA

Paris 13.—La carrera de automóviles entre Paris y Madrid se inauguró hoy; se presentaron cincuenta y ocho vehículos como competidores. La partida tuvo lugar desde la residencia del club de automóviles de Francia, situado en la plaza de la Concordia, entre las 7 y medio día.

A pesar de que las pruebas definitivas de mas importancia se efectuarán mas tarde, la prueba de los vehículos mas pesados despertó gran interes entre la concurrencia.

Noticias transmitidas de Madrid declaran que hai partes del camino que se encuentran en condiciones peligrosas, exigiendo gran cautela.

La partida tuvo lugar con un tiempo espléndido, presentando la plaza de la Concordia un aspecto risueño, encontrándose cubierta por los competidores en el torneo; centenares de otros automóviles trataban de seguir a los carreristas.

Fuera de la primera corrida se encontraban muchas señoras "on mail" coches, esperando seguir hasta Fontainebleau u otros puntos de los alrededores.

CHILE

LA TRANQUILIDAD RESTABLECIDA

SE LLEGA A UN ARREGLO

LOS OPERARIOS VUELVEN HOI AL TRABAJO

LA TRANQUILIDAD RESTABLECIDA

Hasta las 12 del día la situación de la huelga no habia cambiado. Despues de esa hora, algunas personas influyentes en la poblacion, se acercaron a la Intendencia con el objeto de iniciar negociaciones que vinieran a poner fin a esta situación, que tantos perjuicios ocasiona a todo el mundo.

La comisión, compuesta de los señores don Manuel Ossa, don Juan Naylor y don Anjel Guarello, se acercó al intendente con el objeto de procurar el avenimiento.

El resultado de esta conferencia fué muy satisfactorio. Esta comisión quedó encargada de proponer a los comités en huelga, que los operarios volvieran a sus faenas a fin de restablecer el orden público perturbado, en las mismas condiciones que cuando se declararon en huelga, y ya una vez en el trabajo se empezaría a tratar de las solicitudes de ellos para aumento de jornales.

Durante toda la tarde, desde la 1, los comités de los huelguistas se encontraban en espera de los acontecimientos en el escritorio del señor Guarello.

A las 4½ llegaba allí la comisión y les propuso el arreglo de que se habia hablado en la Intendencia.

Los comités no tuvieron inconveniente alguno en aceptarlo, pero exigieron la contestación que de allí darian los jérentes de las Compañías de Vapores y los propietarios de lanchas.

El señor Henderson fué comisionado para ir a bordo del vapor donde están alojados los señores Lyon y Sharpe.

Estos caballeros dijeron que ellos no tenían inconveniente para aceptar a los operarios que se presentaran a las faenas desde el día de hoy. Hicieron, sí, la salvedad que no podrian dar el mismo trabajo de antes a causa de la peste bubónica declarada en el Callao y de la destruccion del muelle y de los pescoantes, que dificultarian el embarque de las mercaderías por ese sitio.

El señor Henderson volvió con esta contestación al escritorio del señor Guarello, donde permanecian reunidos los comités huelguistas. Estos pidieron un salvo-conducto para comunicar a los operarios la resolución acordada.

De modo que desde hoy volverán a sus trabajos los estibadores, los lancheros, los fleteros y los cargadores de la Aduana.

Posiblemente los carretoneros, los panaderos, los operarios de los ferrocarriles y los de la refinaria de Viña del Mar volverán a sus faenas en vista de que el único motivo que tenían éstos de no trabajar era el estar en huelga la jente de mar, los desórdenes ocurridos y la intranquilidad inherente a ellos.

Se constituirá un tribunal con el objeto de oír las reclamaciones de los operarios y fijar las tarifas a que deben someterse a sus trabajos.

PERU

DESAPARECE LA PESTE BUBONICA

REAPERTURA DE PUERTOS

Lima 13.—Hai la convicción íntima de que en el asunto peste bubónica mas ha sido el ruido que las nuevas; esto lo han declarado varios médicos y muchos otros sostienen que no existió ni ha existido nunca peste bubónica constatada de hecho. Ninguno de los casos ha sido contagioso.

La enfermedad se ha localizado en el molino Milne donde se encuentran los atacados.

Telegramas de Pisco tambien ponen en duda que los dos casos fatales habidos hayan tenido por causa la peste bubónica.

La Junta de Sanidad ha dado órdenes para que todos los puertos peruanos reciban los buques con procedencia de Ancon.

No se ha presentado ningun caso nuevo ni en Lima ni en el Callao.

PERU

Por las provincias

Dificultades en la Aduana de Talcahuano

ENTRE EL ADMINISTRADOR DE ADUANA Y EL PROMOTOR FISCAL

Se trata de la tramitación que debe darse a los juicios sobre comisos. Estos han tenido hasta ahora una tramitación especial: la Aduana dirijia notas al juzgado dando cuenta de los comisos y este aviso se consideraba como escrito de demanda; la intervención del promotor se limitaba, entonces, a evacuar la vista respectiva.

El administrador de la Aduana de Talcahuano, creyendo que el nuevo Código ha reformado los antiguos procedimientos, dirijió los oficios directamente al promotor, pues, estima que este funcionario debiera, conforme al artículo 921 del citado Código, iniciar demanda en representación del Fisco.

El promotor, don Albino del Fierro, opinó que no correspondía a él la defensa fiscal y se negó, en consecuencia, a acusar recibo de esos documentos.

Lo grave del caso, dice El Sur de Concepcion, es que este asunto está causando serios perjuicios al comercio, el cual se ve envuelto en pleitos que demorarán demasiado en resolverse.

Nosotros, agrega el corresponsal de este diario en Talcahuano, que hemos oido encontradas opiniones entre los mas ilustrados de nuestros abogados, a quienes se ha consultado, nos limitamos a esponer los hechos. La cuestion es importante y vale la pena que se discuta a fin de que venga una resolución pronta y eficaz.

PERU

PAPEL IMPRENTA

POR RESMAS Y FARDOS

—VENDE—

LA COMPAÑIA DE TIPOS NORTE-AMERICANA

BANDERA 251

EL FIN DE LA HUELGA

SE LLEGA A UN ARREGLO

LOS OPERARIOS VUELVEN HOI AL TRABAJO

LA TRANQUILIDAD RESTABLECIDA

LA TRANQUILIDAD RESTABLECIDA

Hasta las 12 del día la situación de la huelga no habia cambiado. Despues de esa hora, algunas personas influyentes en la poblacion, se acercaron a la Intendencia con el objeto de iniciar negociaciones que vinieran a poner fin a esta situación, que tantos perjuicios ocasiona a todo el mundo.

La comisión, compuesta de los señores don Manuel Ossa, don Juan Naylor y don Anjel Guarello, se acercó al intendente con el objeto de procurar el avenimiento.

El resultado de esta conferencia fué muy satisfactorio. Esta comisión quedó encargada de proponer a los comités en huelga, que los operarios volvieran a sus faenas a fin de restablecer el orden público perturbado, en las mismas condiciones que cuando se declararon en huelga, y ya una vez en el trabajo se empezaría a tratar de las solicitudes de ellos para aumento de jornales.

Durante toda la tarde, desde la 1, los comités de los huelguistas se encontraban en espera de los acontecimientos en el escritorio del señor Guarello.

A las 4½ llegaba allí la comisión y les propuso el arreglo de que se habia hablado en la Intendencia.

Los comités no tuvieron inconveniente alguno en aceptarlo, pero exigieron la contestación que de allí darian los jérentes de las Compañías de Vapores y los propietarios de lanchas.

El señor Henderson fué comisionado para ir a bordo del vapor donde están alojados los señores Lyon y Sharpe.

Estos caballeros dijeron que ellos no tenían inconveniente para aceptar a los operarios que se presentaran a las faenas desde el día de hoy. Hicieron, sí, la salvedad que no podrian dar el mismo trabajo de antes a causa de la peste bubónica declarada en el Callao y de la destruccion del muelle y de los pescoantes, que dificultarian el embarque de las mercaderías por ese sitio.

El señor Henderson volvió con esta contestación al escritorio del señor Guarello, donde permanecian reunidos los comités huelguistas. Estos pidieron un salvo-conducto para comunicar a los operarios la resolución acordada.

De modo que desde hoy volverán a sus trabajos los estibadores, los lancheros, los fleteros y los cargadores de la Aduana.

Posiblemente los carretoneros, los panaderos, los operarios de los ferrocarriles y los de la refinaria de Viña del Mar volverán a sus faenas en vista de que el único motivo que tenían éstos de no trabajar era el estar en huelga la jente de mar, los desórdenes ocurridos y la intranquilidad inherente a ellos.

Se constituirá un tribunal con el objeto de oír las reclamaciones de los operarios y fijar las tarifas a que deben someterse a sus trabajos.

PERU

DESAPARECE LA PESTE BUBONICA

REAPERTURA DE PUERTOS

Lima 13.—Hai la convicción íntima de que en el asunto peste bubónica mas ha sido el ruido que las nuevas; esto lo han declarado varios médicos y muchos otros sostienen que no existió ni ha existido nunca peste bubónica constatada de hecho. Ninguno de los casos ha sido contagioso.

La enfermedad se ha localizado en el molino Milne donde se encuentran los atacados.

Telegramas de Pisco tambien ponen en duda que los dos casos fatales habidos hayan tenido por causa la peste bubónica.

La Junta de Sanidad ha dado órdenes para que todos los puertos peruanos reciban los buques con procedencia de Ancon.

No se ha presentado ningun caso nuevo ni en Lima ni en el Callao.

PERU

Por las provincias

Dificultades en la Aduana de Talcahuano

ENTRE EL ADMINISTRADOR DE ADUANA Y EL PROMOTOR FISCAL

Se trata de la tramitación que debe darse a los juicios sobre comisos. Estos han tenido hasta ahora una tramitación especial: la Aduana dirijia notas al juzgado dando cuenta de los comisos y este aviso se consideraba como escrito de demanda; la intervención del promotor se limitaba, entonces, a evacuar la vista respectiva.

El administrador de la Aduana de Talcahuano, creyendo que el nuevo Código ha reformado los antiguos procedimientos, dirijió los oficios directamente al promotor, pues, estima que este funcionario debiera, conforme al artículo 921 del citado Código, iniciar demanda en representación del Fisco.

El promotor, don Albino del Fierro, opinó que no correspondía a él la defensa fiscal y se negó, en consecuencia, a acusar recibo de esos documentos.

Lo grave del caso, dice El Sur de Concepcion, es que este asunto está causando serios perjuicios al comercio, el cual se ve envuelto en pleitos que demorarán demasiado en resolverse.

Nosotros, agrega el corresponsal de este diario en Talcahuano, que hemos oido encontradas opiniones entre los mas ilustrados de nuestros abogados, a quienes se ha consultado, nos limitamos a esponer los hechos. La cuestion es importante y vale la pena que se discuta a fin de que venga una resolución pronta y eficaz.

PERU

PAPEL IMPRENTA

POR RESMAS Y FARDOS

—VENDE—

LA COMPAÑIA DE TIPOS NORTE-AMERICANA

BANDERA 251

EL FIN DE LA HUELGA

SE LLEGA A UN ARREGLO

LOS OPERARIOS VUELVEN HOI AL TRABAJO

LA TRANQUILIDAD RESTABLECIDA

LA TRANQUILIDAD RESTABLECIDA

Hasta las 12 del día la situación de la huelga no habia cambiado. Despues de esa hora, algunas personas influyentes en la poblacion, se acercaron a la Intendencia con el objeto de iniciar negociaciones que vinieran a poner fin a esta situación, que tantos perjuicios ocasiona a todo el mundo.

La comisión, compuesta de los señores don Manuel Ossa, don Juan Naylor y don Anjel Guarello, se acercó al intendente con el objeto de procurar el avenimiento.

El resultado de esta conferencia fué muy satisfactorio. Esta comisión quedó encargada de proponer a los comités en huelga, que los operarios volvieran a sus faenas a fin de restablecer el orden público perturbado, en las mismas condiciones que cuando se declararon en huelga, y ya una vez en el trabajo se empezaría a tratar de las solicitudes de ellos para aumento de jornales.

Durante toda la tarde, desde la 1, los comités de los huelguistas se encontraban en espera de los acontecimientos en el escritorio del señor Guarello.

A las 4½ llegaba allí la comisión y les propuso el arreglo de que se habia hablado en la Intendencia.

Los comités no tuvieron inconveniente alguno en aceptarlo, pero exigieron la contestación que de allí darian los jérentes de las Compañías de Vapores y los propietarios de lanchas.

El señor Henderson fué comisionado para ir a bordo del vapor donde están alojados los señores Lyon y Sharpe.

Estos caballeros dijeron que ellos no tenían inconveniente para aceptar a los operarios que se presentaran a las faenas desde el día de hoy. Hicieron, sí, la salvedad que no podrian dar el mismo trabajo de antes a causa de la peste bubónica declarada en el Callao y de la destruccion del muelle y de los pescoantes, que dificultarian el embarque de las mercaderías por ese sitio.

El señor Henderson volvió con esta contestación al escritorio del señor Guarello, donde permanecian reunidos los comités huelguistas. Estos pidieron un salvo-conducto para comunicar a los operarios la resolución acordada.

De modo que desde hoy volverán a sus trabajos los estibadores, los lancheros, los fleteros y los cargadores de la Aduana.

Posiblemente los carretoneros, los panaderos, los operarios de los ferrocarriles y los de la refinaria de Viña del Mar volverán a sus faenas en vista de que el único motivo que tenían éstos de no trabajar era el estar en huelga la jente de mar, los desórdenes ocurridos y la intranquilidad inherente a ellos.

Se constituirá un tribunal con el objeto de oír las reclamaciones de los operarios y fijar las tarifas a que deben someterse a sus trabajos.

PERU

DESAPARECE LA PESTE BUBONICA

REAPERTURA DE PUERTOS

Lima 13.—Hai la convicción íntima de que en el asunto peste bubónica mas ha sido el ruido que las nuevas; esto lo han declarado varios médicos y muchos otros sostienen que no existió ni ha existido nunca peste bubónica constatada de hecho. Ninguno de los casos ha sido contagioso.

La enfermedad se ha localizado en el molino Milne donde se encuentran los atacados.

Telegramas de Pisco tambien ponen en duda que los dos casos fatales habidos hayan tenido por causa la peste bubónica.

La Junta de Sanidad ha dado órdenes para que todos los puertos peruanos reciban los buques con procedencia de Ancon.

No se ha presentado ningun caso nuevo ni en Lima ni en el Callao.

PERU